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香港文匯報訊（記者 鮑旻
珊）「捍衛電車大聯盟」成員昨
日發起遊行，反對取消中區電車
路段的建議，他們由上環西港城
遊行至中環路邊空氣監測站，沿
途叫口號要求政府在德輔道中由
西港城至畢打街，設立行人及電
車專區。團體就專用區建議，於
下星期提交城規會。

反對取消中區電車路段
10多名健康空氣行動及創建香

港成員，昨日發起「與叮叮同
行 一步一腳印」行動，反對取
消中區電車路段 。一眾成員在
手上綁上代表電車軌的綠絲帶，
由西港城迴旋處出發，遊行到德
輔道中與遮打道交界的中環空氣
監測站，沿途大叫口號，要求政
府在此路段設立行人及電車專
區，趕走私家車。

塞車因私家車多 非電車
健康空氣行動發言人鄺芯妍表

示，反對前政府規劃師薛國強取
消中區電車路段以騰出更多路面
的提議，認為只會增加私家車流
量，令交通更擠塞，空氣污染情
況進一步惡化，社會成本增加。
她又指，去年交諮會進行關於交

通擠塞的報告，已清楚指出交通擠
塞源自私家車數量過多；電車佔路
面面積小，並非塞車主因。
鄺芯妍指出，保留電車並非單

純為了保育，在追求低排放的世
界潮流下，電車是零排放及行之
有效的交通工具，每日接載10
多萬人次，「電車不是過去的
事，而是將來的事。」
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■10多名健康空氣行動及創建香港成員反
對取消中區電車路段。 鮑旻珊 攝

巴士「放下身段」低地台方便殘疾客

迎第一百萬客 邱達根送百代幣

香港文匯報訊（記者 陳敏婷）勞工及福利局局長張建
宗昨日在網誌表示，特區政府對殘疾人士的承擔有增無
減，投放於為殘疾人士提供康復服務的整體經常性開支較
8年前增加超過70%。除了部分大嶼山巴士受地勢因素影
響外，預計各專營巴士公司在2017年可把全港巴士更換
為低地台巴士，方便殘疾人士。
張建宗昨日發表題為「建構一個無障礙的生活環境」的
網誌，指特區政府一直致力為殘疾人士建構無障礙生活環
境，政府在本年度投放於為殘疾人士提供康復服務的整體

經常性開支有286億元，較2007/08年度166億元增加逾
70%，可見政府承擔有增無減。

張建宗：致力推「無障礙運輸」
張建宗表示，政府一直致力推廣「無障礙運輸」理念，

鼓勵各公共交通營辦商積極改善服務設施，照顧不同乘客
組群的需要。他表示，除了部分大嶼山巴士受地勢因素影
響外，預計各專營巴士公司在2017年可把全港巴士更換
為低地台巴士；港鐵亦會分階段於2018年年底前，在所

有實際環境許可的港鐵站加設連接車站大堂及地面的外置
升降機，「都是為了便利殘疾人士使用公共交通運輸服
務。」
他又說，廣受歡迎的「兩元優惠計劃」由2012年6月底
推行至今，每天吸引約88萬人次使用，當中殘疾人士約
佔11萬人次。
張建宗表示，身為主管社福及康復政策的問責官員，自

己一向重視與服務對象親身接觸，「耳聞不如目見」，一
有機會就走到地區前線，聆聽和了解服務使用者的困難和
需要。勞福局未來會繼續與康復諮詢委員會、非政府機
構、殘疾人士團體等社會各界合作，舉辦全港及地區性康
復服務公眾教育活動，推廣無障礙和共融社會。

荔園「走出去」展港樂園特色
收唔返成本但賺家庭歡笑 今起推「一蚊掟階磚」

今年 6 月 26 日 開 幕 的 「 荔 園 Super
Summer 2015」將於 10 天後（9 月 3

日）與大眾暫別。荔園主席邱達根昨日會見
傳媒時指，進場人次已突破100萬。他形容
「目標提前達成」，笑說成績超出預期。
被問到至今荔園是否可以達到收支平衡，
邱達根說：「收唔返成本，相信都冇錢賺，
但都賺咗好多家庭歡笑。」
邱達根表示，荔園閉幕後會先總結經驗，
至於下年會否再辦臨時性樂園，就要考慮場
地、時間等不同因素。如有最新進展，最快
會在明年年初公佈。他續說，今次荔園重開
「人氣足夠」，但暫時未有設立永久性主題
樂園的想法，因為香港未有合適地方，期望
以「流動性」方式展現香港樂園特色，未來
將以製作公司模式營運。

邱達根盼「進軍」內地澳門
不過，已經有內地及澳門的公司向他接
洽，希望引入荔園「進軍」當地。邱達根解
釋，現時仍在接洽階段，不便透露太多，但
強調如能在內地開設荔園時，會以香港管理
模式運作，特別會關注機動遊戲安全性。他

又指，亞洲其他國家及地區都有與他接洽，
仍在商討中。

尚有10天 與大眾暫別
距離荔園閉幕尚有10天，主辦單位決定，

今日起至9月3日推出「一蚊掟階磚」，回復
上世紀80年代的時光，品味昔日情懷。入場
人士只需要手持港幣1元硬幣，到指定「掟階
磚」攤位，就可玩遊戲一次，硬幣成功掟中
白色階磚便可獲香口膠一排，遊戲次數沒有
上限。邱達根補充，現正商討「掟階磚」手
機遊戲閉幕後仍然可讓港人參加，延續回
憶。
閉幕當晚，荔園大舞台將舉行免費演唱

會，邀請多位本土創作組合及歌手演出，如
唱作歌手林二汶、音樂人黃靖、獨立樂隊
「新青年理髮廳」等，歷時逾3小時，慶祝荔
園圓滿結束。
被問及兄長永升（亞洲）主席邱達昌早前

設立新電視台新亞電視，並向通訊局申請免
費電視牌照，邱達根指，家人對兄長十分支
持，笑說：「香港有多間電視台係好事」，
但現時仍在諮詢階段，不評論太多。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）時光靜悄悄地溜出指縫間，捉不住，卻牢牢

記住。港人集體回憶之一的「荔園Super Summer 2015」尚有10天就要與大

眾暫別，荔園主席邱達根表示，荔園未來會以製作公司模式營運，如與演唱會

合作短期項目等。他又透露，正與內地廣東省及澳門公司接洽，「希望出口香

港的樂園文化」，甚至有機會到亞洲其他國家及地區，展現香港樂園特色。

「荔園 Super Summer
2015」是今夏港人討論
熱點之一。荔園昨午迎
來第一百萬名遊人，幸

運兒陳先生一家四口甫踏入樂園門
口，七色彩帶及代表100萬的數字就對
他們表示「祝賀」，荔園主席邱達根
更親自迎接，送上多個毛公仔及100個
代幣，氣氛溫馨。手抱兩歲兒子的陳

先生接過禮物，與妻子相視而笑，躺
在嬰兒車3個月大的兒子尚未知道發生
什麼事。陳先生表示，小時候隨父親
到荔園玩，對「碰碰船」及動物園記
憶猶新，希望今次到來可重溫兒時回
憶，並與家庭創造新回憶。

陳先生指，感到非常高興，會「用
盡」100個代幣。

■記者楊佩韻
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■■幸運兒陳先生一家四口幸運兒陳先生一家四口
到荔園遊玩到荔園遊玩，，成為第一百成為第一百
萬名遊人萬名遊人。。 楊佩韻楊佩韻 攝攝


